

COORDINACIÓN: ANA ROSA GUSTIN NAVIAEZ -anitag2@hotmail.com
INFORMACIÓN: WILSON PINO CHAMORRO -deprocuraciones@hotmail.com

En 3 municipios levantaron cuarentena Matadero no será reabierto hasta nueva orden del ICA

Según la resolución 0204 emitida por el organismo del Estado, Ipiales, Puppies y Potosí continúan en cuarentena hasta que se logre determinar que el foco de aftosa fue erradicado. Como un baldafo de agua fría fue recibida por los ipialeses la resolución 0204 del 2 de diciembre del 2009 a través de la cual el ICA seccional Nariño nuevamente declara que este municipio a Puppies y Potosí, continúan en cuarentena.

La resolución menciona además que se levanta la cuarentena en los municipios de Córdoba, Carlosama y Aldana.

Según el administrador del matadero municipal Jairo Romo, el gerente seccional del Instituto Colombiano Agropecuario, ICA, Juan Serrano, les manifestó que la apertura se llevará a cabo aproximadamente en febrero de 2010.

"En una reunión con el gerente del ICA se explicó que aún falta un muestreo para garantizar que la zona de contención está

libre de aftosa, por lo tanto es necesario esperar un tiempo más. Además expresó que la plaza de ferias de ganado permanecerá cerrada hasta el momento que se determine levantar la cuarentena", dijo Romo.

El administrador del matadero y presidente del gremio de expendedores de carne sostuvo, además, que lo dejaron con los 'crespos hechos' debido a que estaba listo para la apertura y que la resolución lo dejó nuevamente con los brazos cruzados.

"Técnicamente pueden tener razón, pero no la comparto ya que esto significa que vamos a tener más pérdidas", manifestó.

Los expendedores de carne, ganaderos y trabajadores afectados con la nueva determinación del ICA recalcaron que no saben hasta cuando soportarán la situación que los tiene en crisis.



La administración del matadero de Ipiales había ordenado limpiar estas instalaciones para su reapertura, sin embargo con la nueva determinación del ICA seguirá cerrado hasta nueva orden.

Por su parte, el ganadero Jaime Ortega dijo que el gremio apoya todas las acciones que se tomen para solucionar la problemática.

El concejal Luis Cárdenas manifestó que esta medida no es consecuente con lo acordado con el gerente general del ICA, Luis Fernando Caicedo Lince.

"El nos prometió que abriría el matadero lo antes posible y sostuvo que agotarán todas las instancias para poder entablar conversaciones con el Ministerio de Agricultura para que se puedan dar medidas inmediatas a la problemática que viven cientos de ganaderos, expendedores de carne y comerciantes.

Participarán nueve candidatas en reinado

Mañana elegirán a la soberana de los niños

Nueve candidatas participarán en el reinado del Carnavalito de Ipiales 2010, evento que se llevará a cabo mañana en las instalaciones del Club Autopanamericano, a partir de las siete de la noche.

El presidente de la Junta de Acción Comunal del barrio Gólgota encargado de la organización del reinado, Esteban Camilo Figueroa, manifestó que las niñas inscritas representan a los barrios, juntas de acción comunal, agrupaciones culturales, entre otros.

Indicó que las candidatas inscritas son Ana Ayala, del barrio Puertas del Sur; Lizbeth Bustos, del Liceo Pedagógico Madrigal; Maryuri Chamorro, de la Dian; Daniela Guzmán, de la Policía Nacional; Yarin Pérez, del barrio Miramar; Wendy Guerrero, de la Urbaniza-

ción Villa Jardín; María Paredes, del barrio Jaime Bateman; Karen Enriquez, de la Tuna Hidalguía Mestiza, Universidad San Martín y Angie Torres, del barrio

Alfonso López.

Señaló que el jurado calificador está integrado por la ex reina de Ipiales Diana Figueroa, la reina de Pasto Daniela Castillo, la directora

de la Fundación Correo del Sur, Johana Villota, la reina de la provincia del Carchi, Ecuador, Aida Mora, y la ex reina de Pasto Paola Andrea Moncayo.



Las niñas que participarán en el reinado del Carnavalito de Ipiales 2010 son Ana Ayala, Lizbeth Bustos, Maryuri Chamorro, Daniela Guzmán, Yarin Pérez, Wendy Guerrero, María Paredes, Karen Enriquez y Angie Torres. El evento tendrá lugar en el Club Autopanamericano.

Implementan estrategias Preocupa incremento de los casos de VIH

Existe preocupación entre la comunidad de Ipiales debido a que las recientes investigaciones sobre el VIH/Sida revelan que el número de casos se ha incrementado en los últimos años.

Según la Secretaría de Salud Municipal existen 54 casos confirmados. "No todos los casos se presentan en personas de la localidad. Algunos contagiados son personas foráneas", dijo la representante de esa cartera, Ivonne Montenegro.

Manifestó además que el programa de salud sexual y reproductiva mantiene el control y la vigilancia así como el seguimiento de protocolo y del manejo de la atención a las enfermedades de transmisión sexual.

Montenegro señaló que estas enfermedades detectadas en Ipiales están siendo controladas y apoyadas con asesoría psicológica por parte de la Secretaría de Salud.

Precisó que desde la Administración municipal se han implementado una serie de programas para prevenir la enfermedad.

Hizo un llamado a los habitantes que crean estar contagiados a acercarse a un centro de salud para recibir la atención adecuada.

DESDE LA FRONTERA

Denuncian robo

Mientras las entidades públicas y privadas de Ipiales han hecho esfuerzos para embellecer la ciudad con motivo de la época navideña, otras personas se han dedicado a hurtarlas. Así lo manifestó el gerente de Iservi Mauricio Cisneros, tras señalar que "algunos desadaptados que no han entendido el verdadero sentido de este propósito se han dedicado a robar los arreglos navideños".

Jornada de motivación

Con el lema "La fe no se agota, la esperanza sigue intacta", el conferencista Henry Sánchez Pardo invitó a toda la comunidad ipialeña a participar del taller Didáctica motivacional. El evento tiene como objetivo dar a conocer mediante experiencias, las matemáticas creativas y curiosas, además de comentarios de obras literarias. La actividad se llevará a cabo el 10 de diciembre a las 7 de la noche en el hotel Los Andes con entrada gratuita.



Henry Sánchez, conferencista

Ayudas a desplazados

La Institución Educativa Seminario de Ipiales abrió las inscripciones para el ciclo del bachillerato pazicultor. Según la encargada de la organización, Johana Ortega, el proyecto está dirigido a las mujeres que se encuentren en condición de desplazamiento. Ortega dijo que la fecha límite para inscribirse es el 15 de diciembre en las instalaciones del centro educativo, de 9 de la mañana a 12 del mediodía.



COPAGOS para el 2009

El copago SÍ se cobra en:

- Hospitalizaciones en cualquier Institución de Salud
- Procedimientos médico-quirúrgicos, ambulatorios y con intervención
- Material médico-quirúrgico
- Estudios de Histopatologías
- Todo tipo de terapias.

El copago NO se cobra en:

- Consulta médica General y Especializada.
- Odontología: Consulta y Tratamiento.
- Laboratorio Clínico.
- Imágenes Diagnósticas.
- Fórmula de Medicamentos para tratamiento ambulatorio.
- Actividades de Promoción y Prevención.
- Enfermedades de Alto Costo.
- Embarazo y Parto.
- Urgencias.
- Menores de 1 año de edad.

Un COPAGO es el valor que paga un beneficiario en el momento de recibir un servicio contemplado en el POS-S, de acuerdo con el nivel del SISBEN que se encuentra indicado en su carné, si su carné es nivel N o 1, no cancela copago.

Si el servicio de salud solicitado no está contemplado en el POS-S, es posible que el Hospital o Puesto de Salud le cobre un valor llamado cuota de recuperación, en cualquiera de los niveles que tenga su carné.



NIVEL SISBEN	VALOR MÁXIMO POR CADA CUENTA	VALOR MÁXIMO POR EVENTO	VALOR MÁXIMO POR AÑO
N	0% del valor	0	0
1	0% del valor	0	0
2 y 3	10% del valor	½ SMLMV*	248.450
		1 SMLMV*	496.900

* SMLMV Salario Mínimo Legal Mensual Vigente



